

puestos de supervivencia cerca de las pistas de aterrizaje del norte. Estos puestos contienen tiendas, estufas, alimentos y equipos de emergencia.

Están situados de modo que puedan verse desde todas las direcciones y en cada una hay un letrero en los idiomas inglés, francés y en los dialectos indio e inuit.

Al mismo tiempo, en la región semi-tropical de Florida, Estados Unidos, los especialistas de búsqueda y salvamento de las Fuerzas Canadienses estaban atareados demostrando su habilidad en un certamen de cuatro días de duración en el que participaron especialistas de Estados Unidos y Canadá y en el que los canadienses obtuvieron los primeros puestos.

Durante 1976, las Fuerzas Armadas ascendían a unos 80.000 hombres, entre ellos 13.000 oficiales, 2.300 cadetes y 64.700 personas sin grado. En este personal se incluyen unos 700 oficiales femeninos y 3.300 mujeres en otras categorías.

La reserva asciende a unos 33.000 hombres y mujeres, de los cuales 21.000 pertenecen a la reserva primaria, 400 de ellos están en servicio permanente en las Fuerzas Regulares de Canadá, Chipre y el Oriente Medio.

El Ministerio de Defensa emplea unos 33.000 civiles a tiempo completo, 120 a tiempo parcial y alrededor de 5.000 de modo discontinuo.

#### Mantenimiento de la Paz

Las operaciones canadienses de mantenimiento de la paz en Chipre, Oriente Medio y otros lugares siguieron un ritmo particularmente pausado en 1976.

En Chipre se encuentran destacados unos 500 canadienses, alrededor de mil en puestos diversos de distintos países del Oriente Medio, 9 en Pakistán y un oficial y otro sin grado en el comando de las Naciones Unidas en Corea.

#### Listos para el combate

Durante el año se realizaron, tanto en el territorio nacional como en el ex-

tranjero, una serie de arduas maniobras de formación para mantener a todos los elementos de las fuerzas de la marina, ejército y aire listos para el combate.

En Europa, los soldados y aviadores canadienses se encontraban entre los 42.000 soldados procedentes de 15 países que participaron en las maniobras Autumn Forge, una serie de ejercicios para poner a prueba la flexibilidad y capacidad de reacción de la OTAN.

En septiembre, buques y aeronaves del Comando Naval participaron en las maniobras Teamwork 76, uno de los ejercicios de mayor importancia de la OTAN durante sus 27 años de historia.

Una flota de 275 buques de guerra y 200 aeronaves aliadas proporcionaron apoyo en el desembarco de 7.000 marinos estadounidenses, holandeses y británicos en el norte de Noruega, durante un simulacro de desembarco en el que la "resistencia" corría a cargo de otras fuerzas de la OTAN. En estas pruebas de solidaridad y cooperación realizadas en el aislado flanco septentrional de la OTAN participaron más de 80.000 hombres.

Poco antes, soldados y aviadores canadienses se encontraban en Noruega para las maniobras Atlas Express, en las que participaron ocho naciones en una zona situada a unos 350 kms. dentro del Círculo Ártico.

#### Tropas extranjeras

Durante este año, se formaron en bases canadienses unidades de infantería, artillería e ingeniería británicas, unidades acorazadas alemanas y pilotos holandeses, firmándose un acuerdo con Portugal para formar un pequeño número de tropas portuguesas dentro del grupo de la brigada motorizada de Canadá al servicio de la OTAN en Alemania Occidental.

Por un segundo año consecutivo, Canadá y Australia participaron en intercambios de formación. 150 soldados de la Base de las Fuerzas Canadienses de Valcartier, Quebec, recibieron entrenamiento durante un período de seis sema-